

お元気ですか

南 恵子

です

ニュースを読んでご
意見をお寄せ下さい。

区議会議員

南 恵子

TEL 3790-1523



発行責任者 **日本共産党品川区議会議員 南 恵子** 八潮5-12-65-503

メールアドレス **minami@jcp-shinagawa.com**

代
表
質
問

超高層マンション 超周期地震動の危険性を指摘 開発業者に対策求めよ

2月23日の区議会代表質問で、南は超高層マンションを襲う長周期地震動問題を取り上げました。大きな揺れで「ビルが倒れるかもしれない不安を感じた」と体験者は言います。区は、せめて開発事業者に対策を取るよう要請するべきです。

NHKクローズアップ現
代でも危険性を報道

2月13日報道のNHK「クローズアップ現代」は、東日本大震災の時に770キロも離れた大阪の府庁舎(55階建)の24階で、3m幅の揺れをおこし建物に大きな亀裂が入るなどの被害が出たとし、長周期地震動の問題を取り上げました。当時24階にいた方は「このビル自体が折れてしまうのではないかと、そういう恐怖を感じながら揺れるビルの中にいた」といいますが、震度は3だったということです。あらためて長周期地震動の怖さを感じます。

区内の高層ビルは60棟

品川区内には高層ビル(60m以上の高さのものをいう、マンションを含む)が60棟もあります。その多くは大崎や東五反田、天王洲などにあり、大井町や武蔵小山など他の地

域に広がりつつあります。

3・11大震災では、区内の高層マンションに長周期振動で怖かったという話はあまり聞きませんが、家具や食器が転倒したり散乱したなどの情報はありました。幸いなことと言っていると思います。

振動の周期が一致した
時に大きな揺れ

しかしNHKの報道によると、建物と地盤の揺れる周期が一致し、揺れを増幅させる現象・共振がおきた時は、先の大阪府庁舎のように大きな揺れになりますので、共振を起こさないような対策を取っておく必要があります。

これまでの再開発でつくられた高層マンションは4684戸、現在建設中の高層マンションは1323戸、これから開発されるものは840戸で、超高層はどんどんできるという状況です。

多くの区民が暮らすという点

で、長周期地震動は軽視せず
きちんとした対策こそ必要で
す。

区は 国交省認定だか ら大丈夫と答弁

南は、区が区民の命を守る
責任があるので、高層マンショ
ンを開発したディベロツパー
に「対策を取れと区が言うべ
きだ」と質問しました。

しかし、答弁は、「国交省
が認定しているので安全性は
高められている(から大丈夫
だ)」というもので、対策を
求めないことを明確にしまし
た。こんな姿勢でいいのでし
ょうか。

開発はどんどん進めるもの
の、あまりにも無責任ではな
いでしょうか。

緊急通報 「エリアメール」サービス

3月より区内にいる携帯電話利用者に配信

波など)、
国民保護
条例に基
づくもの、

東日本大震災など大規模災
害に備えるために、品川区は
災害情報を区民に伝達するサー
ビスを民間システム(NTT
ドコモ)を使ってお知らせ
(昨年10月より)しています。

さらに、今年3月からは、K
DDI、ソフトバンクも緊急
エリアメールを配信すること
になりました。気象庁が配信す
る緊急地震速報や、自治体が
配信する災害・避難情報を回
線混雑の影響を受けずに送信・
受信できます。

品川区内にいる携帯電話
(エリアメール対応機種)利用
者に対して一斉に情報を配信
するもので、サービス料金は

かかりませんし、加入手続き
も要りません。

避難指示・避難勧告・避難準
備は品川区による配信です。

震度5以上の地震の場合は、
各通信事業者から、大規模自
然災害(地震情報・大雨・津
しっておきましょう。

2月25日に開かれたかもめ班会に、南は久しぶ
りに参加しました。

会員になったばかりのSさんは、学校給食に放
射能汚染のない食材を使ってほしいと教育委員会
に毎日のように行つて課長と親しくなつたとい
話を紹介。一括購入しているお米や、調味料など
の安全性も確認しないといけないことを実感。

また、一貫校に5年生の孫が通つているとい
うJさんは、孫が毎日、A4の用紙にびつしり書か
れた宿題4枚に追われていること、3学期末には
中学生のように期末テストがあり、『勉強はおも
しろい』と感じることができなくなり嫌いになつ
てしまったという切ない話を聞きました。

生活・雇用・子どもだて・教育など何でもお気軽にご相談ください

連絡先

南恵子区議会議員

電話(3790)1523